

ERE LE VIGAN
Méditation quotidienne
Mardi 19 mars 2024

Verset du jour (la Bible soulignée) : Lire **Jean 16**
(environ Mardi 4 avril dans la nuit 30 après JC)

Je vous ai dit cela afin que vous ne trébuchiez pas. ²
On vous exclura des synagogues, et même l'heure
vient où tous ceux qui vous feront mourir croiront
offrir un culte à Dieu. ³ Ils agiront ainsi parce qu'ils
n'ont connu ni le Père ni moi.

⁴ Je vous ai dit cela afin que, l'heure venue, vous
vous souveniez que je vous l'ai dit. Je ne vous en ai
pas parlé dès le début parce que j'étais avec vous. ⁵
Maintenant je m'en vais vers celui qui m'a envoyé et
aucun de vous ne me demande : 'Où vas-tu ?' ⁶ Mais
parce que je vous ai parlé ainsi, la tristesse a rempli
votre cœur. ⁷ Cependant, je vous dis la vérité : il vaut
mieux pour vous que je m'en aille. En effet, si je ne
m'en vais pas, le défenseur ne viendra pas vers vous ;
mais, si je m'en vais, je vous l'enverrai ⁸ et, quand il
sera venu, il convaincra le monde en ce qui concerne le
péché, la justice et le jugement : ⁹ en ce qui concerne
le péché, parce qu'ils ne croient pas en moi ; ¹⁰ la
justice, parce que je vais auprès de mon Père et que
vous ne me verrez plus ; ¹¹ le jugement, parce que le
prince de ce monde est jugé.

¹² J'ai encore beaucoup de choses à vous dire, mais
vous ne pouvez pas les supporter maintenant.

¹³ Quand le défenseur sera venu, l'Esprit de la vérité, il vous conduira dans toute la vérité, car il ne parlera pas de lui-même, mais il dira tout ce qu'il aura entendu et vous annoncera les choses à venir. ¹⁴ Il révélera ma gloire parce qu'il prendra de ce qui est à moi et vous l'annoncera. ...

²⁸ Je suis sorti du Père et je suis venu dans le monde ; maintenant je quitte le monde et je retourne vers le Père.

... ³³ Je vous ai dit cela afin que vous ayez la paix en moi. Vous aurez à souffrir dans le monde, mais prenez courage : moi, j'ai vaincu le monde.

**Méditons pour connaître Dieu et lui obéir !
« Le Saint Esprit »¹**

Le serviteur, le disciple, l'ami du Christ est placé dans une réalité qui implique une constante tension. Avec votre Seigneur, vous êtes dans une relation intime et profonde mais vous êtes aussi exposés comme Lui à la haine du monde.

Le Christ vous a choisis pour une mission : être des témoins de son amour, pour être une bénédiction pour le monde. Vous n'êtes pas du monde, c'est-à-dire, vous n'êtes pas appelés à être

¹ Méditation inspirée par une étude de Pierre Marcel.

influencés par le monde car votre source vitale n'est pas de ce monde. Votre vie est en Christ, par son Esprit et sa Parole. Ainsi votre sagesse ne vient pas de vous mais de Dieu, ainsi le monde est jugé par vous, par votre foi, par la pensée du Christ qui dévoile les motivations du monde. Le monde a haï Jésus car le monde a rejeté sa lumière, de même le monde rejettera les vrais amis du Christ. Si vous êtes serviteur du Christ, comme lui, à la mesure de votre fidélité, vous rencontrez l'opposition, le dénigrement, la calomnie, la persécution : à tout âge, les enfants, les jeunes comme les adultes.

Qu'il est beau de voir un enfant dans la cour de l'école dire oui ici, oui à ça mais non à ceci. Il sera peut-être moqué mais il rendra un témoignage et sa foi ainsi que son amour pour Dieu s'affermiront.

Sous les vagues agressives du monde, comment resterons-nous attachés à Christ ? Comment demeurerons-nous dans l'amour du Christ, nous en lui et lui en nous ? Comment maintenir inaltérable notre joie ? Comment témoigner, porter un fruit qui demeure, triompher de la haine par l'amour et de la persécution par la persévérance ? N'allons-nous pas chanceler, trébucher, chuter peut-être tout à coup ? Comment, nous si fragiles, influençables, impressionnables, comment ?

C'est ici qu'interviennent les promesses du Christ sur le don, la présence, l'activité et la puissance du Saint-Esprit, promesses qu'il s'empresse, avant de conclure cet ultime entretien, de donner à ses disciples.

Ce n'est donc pas nous, mais l'Esprit saint qui trace la ligne de séparation entre l'Eglise et le monde, entre l'Esprit de vérité des disciples et l'esprit d'erreur des gens du monde. C'est la présence de cet Esprit, demeurant avec nous, en nous, qui fait cette démarcation. **Ce n'est pas nous qui nous séparons : c'est l'Esprit qui nous sépare.** Nous ne pouvons que prendre acte de ce fait divin, faire l'expérience de sa réalité : qui ne se sent pas, qui n'est pas, d'une certaine manière, séparé du monde, n'est pas encore disciple du Christ.

Parce que nous ne pouvons trouver notre vraie consolation que dans les paroles du Christ, en Christ, la première tâche du Saint-Esprit que le Père nous envoie au nom du Christ est de nous enseigner toutes choses, de nous remettre en mémoire tout ce que le Christ nous a dit et de nous convaincre.

Il nous faut donc connaître ce que le Christ nous a dit et nous répète par sa Parole. Il faut la lire, la relire, la sonder, la recevoir, la mettre en pratique... Il ne faut pas la délaissier, l'ignorer. Sans la Parole du

Christ, à côté d'elle ou hors d'elle, l'Esprit ne peut rien pour nous ! Sans la Parole, vous êtes privés de consolation et d'intelligence de l'Évangile et de la vie, privés de paix, privés de joie. L'Esprit n'agit pas sans moyens : il part de la Parole pour renvoyer à la Parole incarnée et aussi écrite, pour nous "remettre en mémoire", en temps opportun et dans toutes les circonstances.

Mais l'Esprit fait beaucoup plus que de nous "rappeler" les paroles littérales du Christ consignées dans les Écritures. Il nous "enseigne toutes choses", il nous donne une représentation vivante de tout ce qu'il a dit, une explication créatrice de l'Évangile.

L'Esprit rappelle, l'Esprit explique, il nous montre les conséquences de la Parole, sa portée infinie, pour nous et pour le monde, et il la rend, dans nos cœurs, plus puissante que tout.

Assurément, la paix du Christ n'est ni une fausse sécurité, ni l'absence de combat ; la paix du Christ est l'union avec le Père, maintenue à travers un combat incessant avec le monde et pour le monde, dans l'humilité, l'humiliation, la persécution souvent, dans une sorte de mort à nous-mêmes pour la gloire de Dieu : et cette mort-là est la vraie vie. C'est l'union en la mort et la résurrection du Christ.

C'est le renoncement à notre indépendance pour une dépendance éternelle avec Celui qui est la Vie.

Pour vivre en Christ, demandez l'Esprit saint et vous le recevrez "afin que votre joie soit parfaite" (Jn 16:24). Car Dieu donne le Saint-Esprit à ceux qui le lui demandent (Lc 11:13). C'est ainsi que nous pourrons vivre dans le monde sans être du monde car le Fils de Dieu, Celui qui est enfanté par le Père, s'est incarné, a vaincu le monde et il nous donne son Esprit pour vaincre et vivre en Lui.

Prions :

Seigneur Jésus, je renonce à vivre par mes forces ; je te demande ton Esprit afin de vivre en Toi pour porter du fruit à ta gloire dans ce monde et malgré ses oppositions.

Adorons en chantant (6 mn) :

Psaume 16 :

<https://youtu.be/kCpKkmVBbdI?si=fp6Fc4Lao7ycwBL6>
